

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne  
1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois  
POUR LES ETATS-UNIS... \$ 9.70 \$4.50 \$2.25 \$0.75  
POUR L'ETRANGER... 12.15 6.10 3.05 1.05  
Les abonnements se soldent invariablement d'avance

LE NUMERO



CINQ SOUS

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire  
1 An 6 Mois 4 Mois 3 Mois  
POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75  
POUR L'ETRANGER... 4.00 2.05 1.35 1.05  
Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 16 NOVEMBRE 1913

87ème Année

## Nouvelles Intéressantes pour la Colonie Française

### La loi de l'Amnistie.

Les documents officiels du ministère de la guerre de la République Française, au sujet de la loi d'amnistie, ayant été reçus par M. Pierre Lacaze, consul Français à la Nouvelle-Orléans, tous ceux qui désirent bénéficier de cette loi trouveront les informations nécessaires au consulat.

La loi s'applique aux catégories suivantes: à la condition que les faits soient antérieurs à janvier 1913:

1. Aux insoumis des armées de terre et de mer; qui, avant l'appel de leur classe, et antérieurement, à l'âge de vingt ans, avaient leur résidence à l'étranger, hors d'Europe, et n'ont pas cessé d'y résider.

2. Aux insoumis de la réserve et de l'armée territoriale, quelque soit leur lieu de résidence à l'étranger.

3. Aux déportés de bateaux de commerce. Les déportés, autres que ceux visés ci-dessus, résidant à l'étranger, en Europe, ou hors d'Europe, ainsi que les insoumis de l'armée active, en résidence à l'étranger, en Europe, sont exclus du bénéfice de la loi d'amnistie précise. Ces derniers n'ont d'autres moyens de régulariser leur situation que de rentrer en France, et de se mettre à la disposition des autorités militaires qui apprécieront, s'il y a lieu, les raisons des motifs d'excuses invoqués pour les traduire ou non, devant un conseil de guerre.

Pour les Français résidant en Amérique, le délai fixé par la loi expire un an après le 31 juillet 1913.

Seront rapatriés, seulement ceux qui seront en position d'accomplir du service dans l'armée active. Tout fonctionnaire qui aura reçu la déclaration de retour d'un insoumis, devra, avant de lui appliquer l'amnistie, s'assurer de l'identité de l'homme qui se présente.

Ceux qui auraient moins de trente ans seront dirigés sur le bureau de recrutement auquel ils appartiennent, pour accomplir leur temps de service.

### Ces militaires cesseront d'être astreints au service actif au delà de leur trentième année révolue et ne seront plus des lors, soumis qu'aux obligations de la classe à laquelle ils appartiennent par leur âge.

### Un visiteur distingué.

M. E. W. Monroe, agent consulaire de France à Tampa, Fla., a passé quelques jours à la Nouvelle-Orléans pour embrasser sa vieille mère et serrer la main à ses nombreux amis ici. Il n'a pas manqué de se rendre au consulat de France, où il a été reçu avec l'amabilité qui caractérise M. le consul Pierre Lacaze.

M. Monroe est natif de la Nouvelle-Orléans; fils de J. Georg Monroe, et de Rita Culbertson. Sa mère appartient à une ancienne famille Louisianaise.

M. Monroe remplit ses devoirs d'agent consulaire de France à Tampa avec un tact parfait, et un grand dévouement aux intérêts Français.

### M. de Bavière.

Du ministère des affaires étrangères, le consul Lacaze, a reçu avis du prochain départ de M. le baron de Bavière, pour Jacksonville, Fla., où il va s'établir, avec sa famille, pour se livrer à la grande culture et à l'élevage.

Le baron sera, probablement sous peu, de passage à la Nouvelle-Orléans, et le consul est prêt de lui donner un accueil cordial.

### Matelet échappé.

Un des matelets du vapeur "Texas", de la compagnie Transatlantique, s'est échappé de la cabine dans laquelle il avait été enfermé pour indiscipline. L'incident a eu lieu dans le port de la Nouvelle-Orléans le 12 novembre. Il a passé par un hublot, probablement avec la complicité de personnes du dehors. Son signallement est: taille, 1 m. 68; maigre, châtain; un peu sourd; l'air d'un rôdeur de barrières; et il sait paraître, pleurnicher à merveille pour appâter les gens sur son sort.

## Juarez fut prise par un adroit stratagème.

Le général Villa selon ce qui avait été annoncé devait se trouver devant la ville de Chihuahua qu'il se disposait à assiéger; à cette nouvelle, les troupes fédérales, dégainant Juarez et d'autres points, se portèrent au secours de Chihuahua, alors que Villa amenait ses troupes devant Juarez dont il s'empara presque sans coup férir.

Dès que le feu fut ouvert, une foule de gens s'enfuirent sur le territoire des Etats-Unsi. Selon les rapports connus jusqu'ici, maintenant, le nombre des tués et des blessés serait très peu élevé.

Les rebelles n'ayant pas été découverts tout de suite, ils avaient pu établir leur artillerie et surprendre la garnison assiégée, par leur feu, auquel celle-ci répondit pendant deux heures, au bout desquelles, la ville se rendit. Il était cinq heures.

## Prise de Juarez par les insurgés. Trois Américains tués.

El Paso, 15 novembre. — Aujourd'hui de très bonne heure, les Constitutionnalistes se sont emparés de la ville de Juarez. Pendant le combat, trois Américains auraient, assure-t-on, été tués.

On est sans nouvelle du général Castro, commandant de la garnison fédérale qui vient d'être vaincue.

## FRANCE

### La Mission Legendre. — Le Récit de L'Explorateur.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Marseille, 15 Nov. — Un ami du docteur Legendre, vient de recevoir une relation de l'exploration que fit au Yunnan et dans le massif d'Hin-ho, le médecin principal des troupes coloniales, en compagnie du capitaine Noret et du lieutenant Dessirier.

On sait que la mission fut interrompue par une alerte tragique, dans le mouvement xénophobe qui débancha la révolution chinoise. Poursuivis, le docteur Legendre et le lieutenant Dessirier, ne purent atteindre qu'après des dangers inouïs, le refuge de Ning-Yuan-Fou, où ils arrivèrent tous deux grièvement blessés. Le pillage des bandits chinois ne leur avait laissé que quelques notes.

Celles-ci lui ont permis de reconstituer le dossier de son exploration.

Ce document donne une série de tableaux de régions presque impénétrables. H se trouve également d'effroyables récits, tels que le supplice du chef de bande Tchang-Sao-Tang, mis en croix en compagnie de son fils et du beau-père de ce dernier, pour y subir le supplice d'un "dix mille morceaux". Le docteur Legendre a placé dans cette relation, l'image réconfortante de la civilisation européenne à l'œuvre représentée par l'héroïsme de nos missionnaires.

## NICARAGUA

### LE NICARAGUA ET LE CANAL PROPOSE.

San Juan del Sur, 15 novembre. — Le parti Libéral vient de publier un manifeste condamnant le programme militaire, et d'accepter le traité proposé, qui consiste à céder les territoires voulus pour la construction d'un canal aux Etats-Unis de faire établir aux Etats-Unis de faire établir une base navale sur les côtes du Nicaragua, à condition que le contrôle du canal soit aux mains du gouvernement du Nicaragua.

Ce manifeste accepte également la politique du Président Wilson au sujet de la liberté constitutionnelle du centre de l'Amérique. Ce document a causé une profonde impression.

### ARRESTATION D'UN ESCROC.

R. J. Meyers, qui avait obtenu 3,500 dollars de M. Martin von Haever, de Mobile, Ala., sous de faux prétextes, a été arrêté à la Nouvelle-Orléans, hier soir, par les détectives Metho, Ford, Schaeffer et Parretto.

## Conférences en Français du Collège Newcomb

Intéressante conférence de M. le professeur Paul Rogez sur Victor Hugo et l'école Romantique.

Devant l'auditoire habituel des conférences du vendredi, composé d'étudiants du Collège et d'un public d'élite, M. le professeur Paul Rogez a fait vendredi dernier une charmante étude gaie d'anecdotes et de bons mots historiques, sur Victor Hugo, dont il a rappelé l'enfance, la jeunesse, les premières ébauches littéraires et les premiers chefs d'œuvres.

"L'histoire de l'œuvre de Victor Hugo, fait remarquer en commençant le conférencier, c'est l'histoire de la pensée d'un siècle. Chacun, à quelque patrie qu'il appartienne, doit désirer la connaître."

Après avoir raconté brièvement la naissance du poète:

"Dans Besançon, vieille ville espagnole, lorsque le 19e siècle 'avait deux ans', (où, chose étrange, il n'est jamais retourné) M. Rogez nous a montré l'élection précoce des dons poétiques chez cet 'enfant sublime' —

celon la haine, peut-être par celle des tendres sentiments que lui inspira, dans son enfance, cette petite Adèle Foucher qui, tout enfant jouait avec lui dans le jardin des Feuillantines et qui devait être un jour Mme Hugo.

Le premier roman de Victor Hugo est "Bug Jargal" œuvre intéressante en ce qu'elle contient l'ébauche de plusieurs des types romanesques créés par V. Hugo, et pour ainsi dire, le brouillon de quelques-unes de ses plus belles pages.

"Bug Jargal est, comme Ruy Blas, 'un ver de terre amoureux d'une étoile'; il meurt, ainsi qu'Hernani, pour le 'point d'honneur'; le naïf Habibrach l'arrête pour la laideur de Quasimodo et la haine de Triboulet; on peut voir comme un essai de la description de la chute effrayante de Claude Frolo précipité par le sonneur du haut d'une tour de 'Notre Dame de Paris' dans la chute au fond du gouffre de St. Dominique de l'Obi se cramponnant à la racine d'un vieux arbre — ainsi que l'Archidiacre à un tuteur de gouttière. A plusieurs égards, Bug Jargal peut être considéré comme une première étape de la révolution littéraire de 1830... c'est aussi le premier cri du poète en faveur des opprimés, de ceux qui souffrent, un éloge du dévouement, une apologie de la liberté."

Après une jeunesse sérieuse — presque austère — dont les incessants labeurs furent couronnés de succès, nous retrouvons V. Hugo, célèbre déjà à l'âge de 27 ans, faisant répéter à la Comédie Française le drame de Marion Delorme. Mais le drame est interdit par la censure sous prétexte d'immoralité, et devra attendre, pour voir les feux de la rampe, la chute de la branche aînée de la dynastie bourbonnienne.

En attendant, le poète se remet à l'œuvre et, en trois semaines écrit un second drame, qui est un chef-d'œuvre. Ce drame c'est "Hernani."

Au sujet de Hernani, le conférencier a rappelé les fameuses querelles littéraires entre les classiques et les Romantiques, querelles dont la violence atteignit à son comble le soir, célèbre dans les annales de la littérature française, où se livra l'occasion de la première de la pièce au théâtre français, la "bataille d'Hernani."

M. Rogez a très pittoresquement et très spirituellement retracé les péripéties de cette mêlée où se trouvaient en présence deux générations, deux civilisations; où la longueur des crinières romantiques contrastait avec la brillante surdité des "genoux" classiques.

"Un grand écrivain, Paul de Saint-Victor, a dit: 'Ce sera l'honneur de V. Hugo d'avoir grandi dans l'orage. Sa gloire

est faite d'insultes autant que d'acclamations. Le drapeau de la liberté dans l'art, Hernani le planta le premier sur la scène. Ce que le "Cid" fut pour l'ancien théâtre, "Hernani" le fut au nouveau: une révolution et une renaissance."

La conférence s'est terminée par des projections intéressantes et par de chaleureux applaudissements pour le conférencier, qui a su, depuis longtemps, conquérir la sympathie des habitués des "vendredis" littéraires du Newcomb.

La conférence de vendredi prochain sera faite par M. le Dr. E. M. Dupiquier, professeur à l'Ecole Supérieure de Médecine de l'Université, qui a choisi pour sujet: "Mélanges et Confidences". Cette conférence aura lieu, par exception, à 8 heures du soir.

## TURQUIE

### Nouvelle Alliance Balkanique.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Constantinople, 15 Nov. — Sous le titre "Nouvelle alliance balkanique" le "Terdjuman-i-Hakkik" écrit: 'En ce qui concerne une nouvelle alliance balkanique, nous ne sommes pas de ceux qui la croient impossible. Une alliance entre la Turquie et la Bulgarie est possible. La conclusion de cette prétendue alliance a déjà été télégraphiée en Roumanie, car nombreux sont les buts communs visés par les deux pays, comme par exemple l'autonomie de la Macédoine et le succès de la Porte dans la question des Iles. Quant à la Roumanie, l'indemnité d'intérêts entre elle et la Turquie est très évidente; d'ailleurs le gouvernement roumain doit aujourd'hui réparer les fautes qu'il a commises à la conférence de Bucarest. Au surplus l'Albanie a besoin de l'appui de la Turquie et de la Bulgarie. Nous sommes de ceux qui désirent l'alliance turco-roumaino-bulgare — albanaise; pour le moment nous ne pouvons rien dire quant au but de l'alliance dont les membres auront besoin de toutes les Puissances.

Le "Tanine" se prononce aussi dans le même sens.

## ALLEMAGNE

### L'Allemagne et les Iles Canaries

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Berlin, 15 Nov. — A une récente réunion de la section bavaroise de la Ligue Maritime allemande, un membre influent parlait des colonies nécessaires à l'Allemagne et a fait cette réflexion: "Peut-être n'a-t-on pas assez remarqué la place importante que tiennent les Iles Canaries dans les préoccupations allemandes." C'était vers le temps où M. Poincaré se trouvait en Espagne.

En résumé l'Allemagne a besoin d'un point d'appui sur les côtes de l'Afrique Occidentale, en face de l'Amérique du Sud et les Iles Canaries serviraient bien les intérêts allemands.

La même réflexion fut faite, au temps où il fut question d'une brillante croisière du Kaiser sur l'Imperator, avec un arrêt prolongé aux Canaries, guettées depuis longtemps par le commerce allemand.

Ainsi donc, les Iles Canaries seraient menacées de devenir un jour des allemandes. Les Allemands ne doutent de rien!

## Dans les Balkans

### ABDICACION PROCHAINE DU ROI FERDINAND.

Londres, 15 novembre. — Le "Daily Telegraph" affirme que malgré les démentis officiels, le roi Ferdinand de Bulgarie, va abdiquer dans quelques mois, peut-être dans quelques semaines. On dit que cette décision est due à l'offense faite par le roi à la Russie, en cherchant l'appui de l'Autriche contre la Serbie.

## LES DRAMES DE LA MER

### Un vapereu flamme en plein océan

Grâce à la télégraphie sans fil passagers et équipage sont sauvés. — Un cargo-boat est obligé de relâcher. — 42 marins trouvent la mort dans un lac.

Cape Grace, 15 novembre. — Le vapereu espagnol "Balmes" a été abandonné par son équipage dans le nord de l'Atlantique, par suite d'un incendie qui s'est déclaré à bord. Equipage et passagers ont été transférés à bord du vapereu de la Cie Cunard le "Pannonia". Ces nouvelles ont été reçues par un message de T. S. F., envoyé par le commandant du "Pannonia".

Quand ils ont été sauvés, l'équipage du "Balmes" et les passagers étaient à bout de forces, après avoir combattu les flammes pendant plusieurs heures. Ce vapereu, qui avait à bord un gros chargement de coton, était parti de la Havane à destination de Cadix et de Barcelone. Le "Pannonia" est attendu à New York, il arrive des ports de la Méditerranée. Le "Balmes" était parti de Galveston avec un chargement de coton. Il avait fait escale à la Havane. Il y avait 200 personnes à bord. Les armateurs sont MM. Pinillos, Izquierdo et Cie, de Cadix.

### Chargement de coton en flammes

Savannah, Ga., 15 novembre. — Le vapereu anglais "Uldia", capitaine McColnahan, qui est parti, hier, à destination de Rotterdam, a été obligé de revenir à Galveston par suite d'un incendie qui s'est déclaré dans son chargement.

### Perte d'un vapereu charbonnier.

Montréal, 15 novembre. — Le vapereu charbonnier "Bridgeport", parti de Sydney, Cap Breton, avec un équipage de 42 hommes et un chargement de 10,000 tonnes de charbon, s'est perdu et il est probable que tout l'équipage a péri.

## BELGIQUE.

### Les corruptions de Krupp en Belgique.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Bruxelles, 15 Nov. — On paraît préoccupé dans les milieux politiques belges des indiscrétions qui se sont produites au cours du procès Krupp à Berlin et qui indiquent que plusieurs officiers belges — trois au moins — auraient été l'objet d'offres pécuniaires au moment des fournitures de canons pour la Belgique.

Le Gouvernement possède des éléments complets sur cette affaire, mais il espère qu'on arrivera à empêcher les indiscrétions de se préciser.

### Les Conspirations du Prince Victor.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Bruxelles, 15 Nov. — Le prince Victor continue à organiser son parti; il a renforcé son bureau politique et un secrétaire spécial se tient en relations constantes avec les groupements français. On assure que plusieurs grands établissements financiers parisiens secondent ses efforts.

### Le procès en Séparation du Duc D'Orléans.

Bruxelles, 15 Nov. — Les avocats du duc d'Orléans voudraient obtenir de nouvelles remises pour les débats du procès en Séparation intenté par la Duchesse d'Orléans à son mari.

Les avocats de la Duchesse se refusent à ces ajournements; d'autant qu'un fait nouveau s'est produit depuis l'introduction de

## LE MAL DE GORGE

Expose tout le système aux microbes

Le Catarrhe de la gorge est non seulement une affection désagréable par lui-même, mais il prépare à d'autres maladies. Vous aspirons sans fin dans la gorge une grande quantité de microbes ambivalents. Des germes de toutes sortes de maladies. On ne peut éviter cela. Si la gorge est saine, le système tout entier est protégé contre ces germes dangereux. Mais si la gorge est à l'état de catarrhe, une quantité de petites ulcères de catarrhe; alors les germes de maladie auront libre accès dans le système.

Le meilleur moyen de se protéger contre les maladies contagieuses est de tenir la gorge toujours en bon état et propre; de nettoyer la gorge de la manière expliquée dans "Les Maux de la Vie"; le livret que la Compagnie Peruna de Columbus, Ohio, expédie gratis.

M. Barnes de McMinville, Tennessee, est l'ancien sheriff du comté de Warren, Tennessee. Il est des maux de gorge après avoir été exposé aux éléments. En dépit de soins assidus, il se voyait ingérer.

Après fait usage de quatre bouteilles de Peruna, il fut entièrement guéri.

M. Barnes a dit: "Trois médecins m'ont soigné pour le mal de gorge. Ils ne me faisaient aucun bien, et croyaient ma santé d'un peu de Peruna; et après avoir consommé quatre bouteilles, je puis affirmer que je suis tout-à-fait rétabli."

Les personnes qui objecteraient aux médicaments liquides peuvent maintenant se procurer des Tablettes Peruna.

L'Instance. Le duc d'Orléans a quitté l'Europe; il s'est embarqué à Gènes accompagné d'une jeune et jolie comtesse et le couple se trouve en ce moment au Pérou.

## Procès contre la "American Sugar Refining Company"

La "Columbia Sugar Company" de la paroisse Ste Marie, Lne., a intenté un procès, hier, à la Cour de District des Etats-Unis, contre la "American Sugar Refining Company", représentée à la Nouvelle-Orléans par J. T. Wither-spoon.

La réclamation, se montant à \$25,204.88 dollars, est basée sur les termes de la loi Sherman, des Etats-Unis qui défend toute association, ou entente ou conspiration, pour entraver le commerce, et qui prescrit des punitions en cas de contrevention.

La "Columbia Sugar Company" dans sa pétition, accuse la grande corporation de raffinerie de lui avoir fait perdre plusieurs centaines de mille dollars, en contrôlant le marché du sucre d'une manière arbitraire et illégale.

## LE CERCLE AFFILIE.

Le Cercle Affilié de l'Alliance Française se réunira demain après-midi à 4 heures, chez Mme Alfred e Blanc, présidente du groupe des "Causeries du Lundi". A cette réunion il sera procédé aux élections du bureau du Cercle pour l'exercice 1913-1914.

## LA NOËL ARRIVE.

Ne soyez pas en retard pour faire vos achats de Noël. Ne retardez pas d'un jour. Si vous retardez, vos achats, vous imposez non seulement un surcroît de travail aux employés des magasins, mais encore vous perdez toute chance de faire un excellent marché.



Expérience de Dr. W. D. Barnes

## PANAMA

### LES CHINOIS VEULENT BRAYER LES LOIS DE LA REPUBLIQUE.

Panama, 15 novembre. — Les résidents chinois de la République, ont pris la résolution de défier, jusqu'à la dernière minute, les lois demandant que ceux qui ne sont pas inscrits sur les registres accomplissent cette formalité, et que les Chinois qui ne sont pas en mesure de produire des papiers en règle soient soumis à une taxe.

Le gouvernement a envoyé, il y a trois jours, un ultimatum aux résidents chinois. L'expiration de cet ultimatum était fixée à aujourd'hui. Les Chinois n'ont donné aucune attention à cette lettre. Après une conférence avec le secrétaire Wicker, de la légation des Etats-Unis, qui a pris charge des intérêts des Chinois, il a été décidé de leur donner un nouveau délai de dix jours.

## MEXIQUE

### ON ATTEND DES NOUVELLES INTERESSANTES DE MEXICO. — LES PUISSANCES SONT BIEN D'ACCORD AVEC LES ETATS-UNIS.

Washington, 15 novembre. — On attend ici des télégrammes du chargé d'affaires O'Shaughnessy, au sujet de l'effet produit par l'envoi qui a été fait en dernier lieu par le secrétaire d'état Bryan aux conseillers de Huerta, d'une nouvelle note leur indiquant les conditions dans lesquelles les négociations pourraient être reprises, selon le désir qu'ils en ont manifesté par l'intermédiaire de notre chargé d'affaires.

Comme le nouveau congrès que les Etats-Unis se refusent également à reconnaître comme légalement élu, doit se réunir ce soir, on s'attend à ce que des développements concluants se produisent et déterminent exactement et clairement les conditions actuelles de la situation.

Dans les cercles officiels, on est persuadé que, maintenant Huerta se sera convaincu que les Etats-Unis sont décidés à le mettre dehors coûte que coûte et qu'ils vont d'abord se décider à lever l'embargo sur les armes comme le demandent depuis si longtemps les Constitutionnalistes, et que d'autres part l'Angleterre aussi bien que les autres grandes puissances se sont résolues aussi à accorder aux Etats-Unis plus qu'une passive attitude d'acquiescement à sa politique.

## EN BONNE COMPAGNIE.

Aucun journal du Sud n'a de lecteurs aussi assidus en même temps qu'aussi intéressés aux annonces que ceux de l'Abeille, — car c'est le plus ancien journal du pays.

Les marchands et fabricants méritent sur le marché des quantités de produits de valeur, arrivent aisément à force l'attention d'une société de choix, à se fixer sur la bonne qualité et les avantages de ceux-ci, car on dit: "C'est vrai, car c'est dans l'Abeille."